



Le CNEF a organisé le 5 octobre, un colloque théologique à propos de l'antisémitisme en France ([site web](#)). Devant le succès de ce rassemblement, qui était complet, nous envisageons de diffuser le contenu des différentes interventions sur le site web du colloque.

Chers amis, à l'heure où disparaissent les uns après les autres les survivants de la Shoah, il nous faut impérativement tirer des leçons de cette histoire tragique. Les réseaux sociaux, par l'absence de vis-à-vis physique, la brièveté des messages et leur instantanéité, amplifient la violence des réactions et donc les haines d'une façon impressionnante. Il s'y répand un antisémitisme inquiétant où tel journaliste, philosophe, auteur n'est plus contré en fonction de ses arguments, mais de sa judaïté connue ou supposée ! Si nous ne réagissons pas, nos contemporains s'habitueront à cette rhétorique nauséabonde et y verront un exutoire commode à leurs échecs et leur rancœur !

- J'appelle nos communautés évangéliques et leurs pasteurs à combattre l'antisémitisme d'où qu'il vienne avec la plus grande fermeté.

Souvenons-nous que la violence et les meurtres prennent naissance dans les cœurs et passent par les paroles proférées avant le passage à l'acte. Opposons sans faiblir à la haine qui se répand l'amour de Dieu qui ne supporte pas le péché mais veut sauver le pécheur !

- J'appelle nos lieux de formation des ministres du culte, Instituts Bibliques et Facultés de théologie, à rappeler inlassablement que, sans Ancien Testament, il n'y en aurait pas de Nouveau, sans peuple d'Israël, il n'y aurait pas de Messie et sans judaïsme il n'y aurait pas de christianisme. Autrement dit, la foi chrétienne s'enracine dans l'histoire d'Israël.
- J'appelle les leaders évangéliques à s'engager régulièrement avec les instances de l'État, notamment les délégués départementaux du CNEF car ils sont appelés à siéger au niveau des Comités opérationnels de lutte contre le racisme et l'antisémitisme (CORA).
- J'appelle les Pasteurs des communautés évangéliques de France à s'approcher de leurs confrères dans les communautés juives pour tisser des liens d'amitié, être disponibles et à leur écoute.
- J'appelle tous les chrétiens à dénoncer les actes et pensées antisémites en toute occasion et à se rapprocher de la communauté juive pour lui témoigner amitié et reconnaissance.

Etienne Lhermenault, *président du CNEF*